
香港文匯報訊

（記者 鄭治祖）

儘管立法會內
支持通過長者

生活津貼計劃撥款至昨晚仍佔
多數，但多名支持撥款申請的
建制派議員，對特區政府的
「推銷手法」，尤其在財委會未
通過撥款前就大賣電視廣告，質疑是在「製造既定
事實，迫議員就範」。勞工及福利局局長張建宗（右

上圖）解釋，當局無意製造輿論，只是很多長者都
不清楚計劃的詳情，故透過電子傳媒向長者解釋。

王國興：易誤墮法律陷阱
在昨晚立法會財務委員會特別會議上，未決定投

票意向的工聯會議員王國興質疑，特區政府在財會
通過有關的撥款申請前，已使用宣傳片大量宣傳長
者生活津貼，「手法十分卑劣」，尤其是宣傳片中
「只講了部分事實」，令長者很容易誤墮法律陷阱。

林大輝：行立關係趨對立
未決定投票意向的工業界議員林大輝稱，雖然長

者生活津貼是德政，但整過政策推動過程「被張
建宗一手搞亂，令好事變成壞事」，更令行政立法
關係更趨對立，是「40萬長者拎生活津貼的最大
阻礙者」。

石禮謙稱強推「分化社會」
表明支持撥款的「經濟民生聯盟」議員石禮謙亦

指，即使特區政府以「40萬長者的福祉」贏得了此
次撥款，但政府並未勝利，反而「分化了社會」，
更批評部分官員就此次撥款的講話是涼薄，「政府
強硬不代表贏得民心，只是贏了那40萬長者」。
另外，公民黨議員郭家麒聲言，有關的撥款申請

仍未得到財會通過撥款，政府就「偷步」用相關
款項在電子媒體賣廣告，向立法會施加壓力，是
「沒有公共理財紀律」的表現。財經事務及庫務局

官員在回應時反駁，有關廣告的製作費並不包括
在長者生活津貼計劃的撥款申請內，令郭家麒即
時語塞。

立 法會財委會昨日加開兩2節特別會議，
再次審議長者生活津貼計劃的撥款申

請。特首梁振英昨晨在出席行政會議前，主
動提到希望昨晚財會通過有關撥款，令長者
能盡快受惠（見另稿）。

林鄭：無把握明年3月開展
政務司司長林鄭月娥（下圖）更於昨晚財

委會舉行前，主動到立法會游說議員的支
持，重申要準備一個牽涉40萬長者的龐大計
劃，籌備工作是環環相扣的；由於上周五財

委會通過「中
止待續」，令
當局再損失了
數天的籌備時
間，「如果在
10月底前不能
夠如期通過這
個撥款，我們
沒有把握可以
在明年3月給
長者可以申請

和獲得長者生活津貼」，故再次呼籲議員以
數十萬長者的福祉為大前提，盡快通過撥款
申請。
不過，反對派議員懶理40萬長者或會失去

可追溯至10月1日的1,100元津貼，在昨晚財
會上不斷重複曾在早前福利事務委員會上提
過的問題，社民連主席梁國雄更在會上就提
出了16項動議，其中有13項獲財委會主席批
准於會上提出，工黨議員張超雄則在會上提
出「譴責政府此次處理手法」動議。公民黨

黨魁梁家傑就再緊咬「程序問題」，聲言特
區政府是次申請撥款的做法，是強闖立法
會，而梁振英設下的追溯期，則是在「威脅
立法會」，「若今日（10月30日）通過不了，
是政府的責任，權在司長手上，在特首手
上」。

譚耀宗批民主黨又催又拖
民建聯主席譚耀宗在發言時批評，反對派

過去一直要求盡z活津貼，但到了真正審議
時卻在「拉布」，並引述報章報道，民主黨
於2012年7月14日聯同一批市民遊行要求梁

振英盡快落實生果金政策，但民主黨現在卻
不支持盡快審議這個撥款，反而在拖延。

葉太「激到彈起」促即投票
經過近2個小時的「拉布」，新民黨主席葉

劉淑儀發言，批評議員花了2個多小時仍然
只是在發表意見，「閒談中」，卻不肯進入
正式審議撥款申請的程序，令討論變得無限
期，「唔怪得有市民叫我 口水會」，並要
求財委會主席張宇人加快審議並進入投票階
段投票程序，「社會上有很多長者希望我們
快些批出這個（長者生活）津貼」。

勞工及福利局局長張建宗在會上強調，政
府希望趕及在10月內通
過長者生活津貼計劃撥
款，是「急市民所
急」，而上屆的立法會

議員亦要求當局盡快處理，更提出可召開特
別財委會審議，故當局才會「這麼急」，希
望盡快可以提供這個津貼予有需要長者，並
重申長者生活津貼計劃只是退休保障計劃的
一個起步點。

張建宗強調「急市民所急」
最後，是次財委會會議於晚上11時結束，

仍未進入投票程序。張建宗對昨晚仍未能表
決有關的撥款申請感到失望，但尊重財委會
的決定，並會再檢視何時再向財會提交有關
的撥款申請。

張宇人：續審或需待下月中
張宇人會後則指，倘特區政府不提出再加

開特別會議，財委會最快會在11月16日始繼
續審議有關的撥款申請。
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特區行政長官梁振英昨晨在出席
行政會議前會見傳媒時，呼籲立
法會財務委員會盡早通過長者生
活津貼撥款申請，強調民意是十
分清晰的，「如果拖下去，政府
整個工作程序及老人家收到錢的
時間都會受影響⋯⋯我希望立法

會能夠通過政府這個要求，令老
人家不用心掛掛，不用等」。
梁振英昨晨表示，特區政府提

出要求立法會財委會通過特區政
府的長者生活津貼撥款建議，是
得到民意支持的，並重申時間性
是十分重要的，「因為立法會早
日通過，使我們可以於明年財政

年度開始，就可以給老人家這個
額外的生活津貼」。
他強調，特區政府提出的長者

生活津貼建議，將會令特區政府
的福利開支每年增加14%，「這
說明甚麼呢？說明政府十分重視
老人方面的扶貧工作」，而當局不
會再就建議方案作任何調整。

梁振英：早通過早受惠

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會財務委員會昨晚舉行2節共4小時的

特別會議，討論長者生活津貼計劃撥款申請。不過，在反對派「拉布」

下，有關撥款申請在逾4小時的會議後仍未進入表決階段，而財會最快到11

月16日才會再討論有關撥款申請，意味全港逾40萬合資格長者，將損失1個

月的1,100元津貼。對此，特區政府表示極度失望。（尚有相關新聞刊A2版）
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昨晚各黨派投票傾向
支持（30票）

民建聯（12票*）

經濟民生聯盟（6票**）

新民黨（2票）

其他（10票）：姚思榮、潘兆平、
吳亮星、馬逢國、陳健波、廖長江、
梁家騮、李國麟、莫乃光、梁繼昌

未決定（9票）

工聯會（6票）

其他（3票）：謝偉俊、林大輝、謝偉銓

棄權（5票）

自由黨（4票***）

梁美芬

反對（24票）

民主黨（6票）

公民黨（6票）

工黨（4票）

人民力量（3票）

街工（1票）

社民連（1票）

民協（1票）

新民主同盟（1票）

教協（1票）

*民建聯共有13名立法會議員，其中

未有計算按例不投票的立法會主席

曾鈺成

**未計算投棄權票的「經民聯」成員

梁美芬

***不計算按例不投票的財會主席張

宇人

■製表：香港文匯報記者鄭治祖
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反對派拉布 阻「長津」通過 追溯10月無望

萬長者 人失$1,10040
2012年10月

政府指定刊登有關法律廣告之刊物
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